

intense, c'est là que le professeur galvanise les enthousiasmes.

Admis à l'éméritat le 10 mai 1947, Désiré DAMAS ne se décide pas à abandonner son fidèle Institut. Il y revient souvent, y travaille, lit beaucoup et participe encore à des colloques et à des réunions scientifiques.

Il laisse à l'Institut de Zoologie des collections variées et des notes de travail qui seront une réserve de sujets de recherches pour de nombreux étudiants.

Le Professeur DAMAS était Grand Officier de l'Ordre de la Couronne.

---

Le Professeur FORET a été emporté brusquement le 30 mai 1959.

Né à Liège, en 1892, docteur en médecine de notre Université en 1920, puis chef de clinique du Professeur HOGGE auprès de qui il remplira des fonctions d'assistant pendant 4 ans, il acquiert vraiment sa formation auprès de l'École Française dont l'inspiration devait éclairer toute sa carrière.

Lorsqu'en 1934, il est chargé du cours d'urologie, il se trouve devant un enseignement difficile parce que touchant à un domaine dont le cadre est très rapidement devenu vaste et complexe. Très vite, en effet, depuis quelques années, la science de l'urologie est pourvue de moyens d'investigation exceptionnels et d'immenses possibilités chirurgicales.

Le Professeur FORET est bien décidé à mettre tout en œuvre pour développer dans la clinique de Bavière les méthodes neuves, à défendre les théories protagonistes et à donner aux jeunes l'exemple des innovations tempérées par la sage prudence clinique et la conscience des responsabilités humaines. Résolument, il introduit dans la pratique la pyélographie intra-veineuse, les prostatectomies tardives ; il fut un des pionniers de la résection endoscopique. C'est dans son service que sont réalisées, avec un succès étonnant, les premières prosta-

tectomies en un temps et aussi les premières iléocystoplasties.

Clair et synthétique, précis, décidé et actif sans ostentation, il a créé un véritable service d'urologie moderne, une policlinique intelligemment agencée.

Toujours prêt à distribuer aide et conseils, impartial et modéré, Edmond FORET est regretté de tous.

Il était Officier de l'Ordre de la Couronne.

---

Le Professeur Lucien DENOËL est mort le 4 juin 1959, à l'âge de 89 ans.

Il sort de notre Université en 1892 avec le diplôme d'Ingénieur des Arts et Manufactures, en même temps qu'un Arrêté Royal le nomme Ingénieur honoraire des Mines.

Après 5 ans d'une expérience qui doit, par la suite, enrichir toute sa carrière d'enseignant, il devient répétiteur au cours d'Exploration des Mines à la Faculté Technique. En 1908, il accepte la charge de ce cours et se consacre à temps plein à sa tâche universitaire. Professeur ordinaire en 1920, il est de surcroît, en 1929, chargé du cours de Préparation mécanique des Minerais.

Cette tâche, il la remplit durant de longues années très fructueusement. Doué, en effet, d'un esprit très vif, d'un sens critique très poussé et d'un sens aigu des contacts humains, Lucien DENOËL, qui aime à honorer les principes essentiels fondamentaux, oblige ses élèves à analyser les questions avec bon sens, à rechercher les phénomènes physiques qui sont à la base des problèmes.

Convaincu de ce que, dans l'Art des Mines, ce sont les exploitants qui fournissent la matière des problèmes à résoudre, il base son enseignement sur la collaboration effective entre l'Université et l'Industrie. Il lui importe moins de se livrer à de savants calculs théoriques que de dégager les principes des matières enseignées et de les développer ensuite à l'usage des ingénieurs chargés de les appliquer. Il forme ainsi trente générations